

# De parc en parc, à vélo électrique

► **Une nouvelle offre touristique** émanant des parcs naturels régionaux de l'Arc jurassien a été inaugurée hier à Trasadingen (SH) et à La Theurre.

► **La Route verte est un itinéraire e-bike** reliant Schaffhouse à Genève en sept étapes traversant six parcs naturels régionaux.

► **Chaque parc propose un paysage vivant**, une curiosité à découvrir comme le cheval franches-montagnes pour le Parc du Doubs ou les murs en pierres sèches pour le Parc Chasseral.

Vignobles, vergers, falaises, pâturages boisés, forêt ou encore prairies sèches. La Route verte traverse des décors naturels de Schaffhouse à Genève, ainsi que six parcs régionaux qui mettent en avant leur identité, leur patrimoine culturel, gastronomique et les personnes qui font la singularité de leur coin de pays.

## Promouvoir le tourisme durable

Après plus de deux ans de travail, le Réseau des parcs suisses, association faitière de l'ensemble des parcs, a présenté sa nouvelle offre touristique.

Offre qui réunit de nombreux partenaires. En effet, la Route verte traverse 6 parcs, 9 cantons et réunit plus de 20 organisations nationales et régionales. Un exemple concret d'un projet touristique développé grâce aux collaborations entre parcs et à leurs plateformes de réseautage, selon Jérôme Longaretti, directeur de Jura & Trois-Lacs.

Des collaborations qui ont permis de créer un itinéraire d'e-bike, s'inscrivant dans le

tourisme durable promu par les parcs. «Nous essayons de sensibiliser les touristes à la nature, mais aussi à la mobilité douce. Nous promovons les activités en plein air, qui font du bien au corps et à l'esprit. Et, surtout, nous proposons des activités accessibles à tous, d'où l'e-bike», explique Rianne Roshier, cheffe de projet de la Route verte.

Ce parcours s'étend sur près de 470 km en 7 étapes de 45 à 80 km. Plus de 95% de la Rou-

te verte se trouve sur le réseau SuisseMobile, partenaire du projet. Ainsi, l'itinéraire bénéficie d'une signalétique déjà existante, même si une vingtaine de panneaux ont été installés.

## De Saint-Ursanne à Mont-Soleil

L'étape jurassienne relie Saint-Ursanne à Mont-Soleil. Quelque 46 km à travers les parcs du Doubs et Chasseral. «Au-delà des paysages cartes

postales à découvrir où la nature est encore préservée et où il n'y a pas d'hyperactivité, il y a des gens qui font vivre ces régions», relève Jérôme Longaretti.

Thor Maeder, directeur du Parc du Doubs, de poursuivre: «Cela permet aussi d'expliquer l'impact de l'humain sur la nature. L'étang de la Gruère, bien que paysage carte postale, est un bon exemple d'un milieu construit – il y a longtemps certes, mais construit par l'homme – et extrêmement fragile.» L'élevage de chevaux franches-montagnes ou le façonnement des pâturages boisés sont aussi des éléments phares de cette étape dont l'offre sera encore étoffée au fil des ans.

La Route verte est proposée à vélo électrique, mais chacun est libre de s'y rendre avec son propre vélo. L'offre est flexible, le transport de bagages est proposé, les détails des étapes et des partenaires (hébergement, curiosité, location d'e-bike notamment) sont disponibles sur le site internet.

## «Les paysages racontent une histoire»

La Route verte c'est également un pont culturel entre la Suisse alémanique et la Romandie, selon Rianne Roshier. «Elle permettra de faire découvrir l'ensemble de l'Arc jurassien aux touristes, de

mettre en avant les différences et les similarités entre deux régions linguistiques différentes», relève-t-elle.

L'itinéraire traverse les plus beaux coins de l'Arc jurassien. «Les paysages traversés sont les principaux attraits de la Route verte», glisse-t-elle. Paysages non seulement physiques, mais aussi humains, vivants. «Les paysages racontent une histoire, la Route verte tente de les expliquer afin de sensibiliser les touristes à la richesse et à la diversité de l'Arc jurassien», souligne Rianne Roshier en détaillant le paysage vivant du parc naturel régional de Schaffhouse que sont les vignobles du Blauburgunderland.

Chaque parc a choisi un paysage vivant à mettre en valeur. Pour celui du Doubs, ce sont les chevaux franches-montagnes. Pour celui de Chasseral, les murs en pierres sèches. Les autres éléments mis en exergue sont les vignobles, les vergers hautes-tiges, l'art de la nature, les terres de la fée verte ou encore les épécées de résonance. «Chaque parc a une diversité incroyable sur son territoire, d'autres facettes seront à découvrir lorsque la Route verte se développera», termine Nicolas Sauthier, du Parc Chasseral.

MARIE BOILLAT

• Davantage d'informations sur [www.larouteverte.ch](http://www.larouteverte.ch).



L'un des 20 panneaux de la Route verte a été inauguré hier à La Theurre. De gauche à droite, Günther Lämmerer, gérant chez Eurotrek, partenaire de la Route verte, Jérôme Longaretti, directeur de Jura & Trois-Lacs, Thor Maeder, directeur du Parc du Doubs, et Rianne Roshier, cheffe de projet la Route verte.

PHOTO MB